



本日のプログラム

SAA: 吉田 康志 様

■ 開会点鐘 (6 時 30 分点鐘)

会長挨拶

会長 舟元 英一 様



皆様おはようございます。今年も照岡ご住職のご厚意により早朝例会を行いことができ、ご住職には厚く御礼申し上げます。

さて、昔から「早起きは三文の徳」、「長寝は三百の損」と言われていますが、今年の猛暑は又格別で、私は、朝の爽やかな冷気を感じ心をリフレッシュできるだけでも三文の値打ちを得たような気が致します。

ところで、ご住職は当クラブチャーターメンバーの一人であり、毎年、盆前後のこの時期に法話をお願いし早朝例会を開催致していますが、今年も開催の御依頼をお願いしたところ、快くお受けいただきまして本日の例会を開催することができました。

早朝という時間帯での会場及び備品等の提供、その上、卓話（法話）のお願い、正に私たちの先輩としてロータリーの友情、奉仕をロータリーを退かれても今尚、このような形で体现されておられます。

本日は、お釈迦様の尊い話を聞き仏教の深淵なお話いつもながらお聞かせいただけたと思います。私は、話の内容もさることながら、このような例会が開催されることが大変有り難いことであると感謝し、ご住職には、今後とも、ご健康で法話をいただけますよう祈念しあいさつとさせていただきます。

本日のお客様

白山石川ロータリークラブ 多田 茂 様

幹事報告

副幹事 榎本 いずみ 幹事

来週の例会 8 月 26 日 (水) は家庭集会報告日です。

また当日は保護司の方 4 名を例会にお招きします。

委員会報告

奉仕プロジェクト委員長 本田 英夫 様

1、来週の例会に野々市市の保護司会の方々 4 名をお招きして意見交換会をさせていただきます。

2、9 月 21 日 (水) の職場例会は長門会員にお世話にいただき金沢地方・家庭裁判所の見学を企画させていただきました。

3、国際交換学生の募集をしております。8 月末までに希望者は申込書をご提出ください。





卓 話

照台寺 元住職

照岡 淳 様

おはようございます。8月14日で90才になりました。ロータリーには約30年間お世話になりました。昭和55年に設立した際に入会しました。人生は夢のごとし。晩年に皆様と出会い、人生をにぎやかにしていただきました。貴重な思い出です。



思い出せるのはみなみ設備工業の以前の社長さんの南さん。飄々とした方で、悩みがあって相談すると「そんなこと問題ない。自分の思いが通らなくてもくよくよせずに人生を無駄にするな」とよくおっしゃっていました。親の代から浄土真宗の教えが生きずいた御家柄の方で、そのような姿勢だったのかもしれない。

この夏も寒々しい事件が絶えませんでしたね。イスラム国のテロや国内でも無差別殺人のニュース。北朝鮮からミサイル発射のニュース。この世はふらふらした人間が思いつきで何でもするようになった。世の中や人の命を怖いと思わない風潮です。福島原発事故は今でも汚染水を垂れ流しています。広島、長崎を経験した日本人は原子力の怖さを知っているはずなのに、どこかに畏怖心を失っていたというか、舐めていたのだと思います。

私たちの世代はひどい戦争を経験しました。その思いがあって戦争を放棄したわけです。今でも思い出します。わたしは戦時中大阪にいる時期がありましたが、空襲の後、悲惨な光景を目にしました。防火水槽にぼろきれのような死体が重なり合っている様子をいまでも忘れることができません。写真で見るとはできますが、その匂いまで伝えることはできません。あれを味わってしまうと3日は飯は喰えません。

戦後、日本を統治したマッカーサーは優秀な人で、日本の憲法を策定するにあたり、日本人の心を活かすことが占領軍の務めだという考えを持っていました。幣原首相が肺病にかかったときにマッカーサーからアメリカが開発したペニシリンで命を助けてもらったのですが、そのお礼を言いに行ったときに内密に彼と話をする機会を得て、戦争放棄と天皇の存続を軸に日本国憲法を作ってほしいというような話し合いをもったそうです。それで第9条ができたのです。当時、日本を分割して占領しようとロシアや中国が虎視眈々と狙っていたのですが、このような動きや計らいがあって免れたのです。

器世間(きせけん)という言葉が仏教にはあります。自然環境としての世界を指すことばですが、「国土」のことです。人間が帰る場所のことです。

道元禅師の曹洞宗などは上からあれしろこれしろというような厳しい戒律があります。一方で浄土真宗は如来様がわれわれのほうに自分からやってきて救ってくれる世界。

浄土真宗では一斉の生きている人を救済する阿弥陀如来のお誓いのことを本願といいます。親鸞聖人はまだ阿弥陀様が修行されていた時にたてた48の願いのうち18番目の願いが私たちのた



めにたてられた真実の願いであるといいました。内容は「たとい我、
仏を得んに、十方の衆生、至心に信樂（しんぎょう）して我が国に生れ
と欲し、乃至十念せん、若し生れずば正覚を取らじ」というもので、
念仏

すれば必ず往生するようにさせるといふ誓願です。

自分の思いだけでみな生きていると思っと思っていますが、もっとお
おきな働きのなかで動かされていることに気づき、平和を祈ることが大切なのです。



ニコニコボックス

齊藤 邦博 様

白山石川 RC 多田 茂 様

年のせいで早起きしてしまいました。

今日はよろしくお願ひします。

舟元

照岡ご住職今年も早朝例会開催有難うございます。

ご健康にご留意いただき今後ともよろしく

お願ひいたします

石澤

照岡さん毎年ありがとうございます。

竹澤

おはようございます。照岡さんお久しぶりです。

下原

おはようございます。

北潟

早朝爽やかです。

吉田哲郎

年に一度の早朝例会楽しみにしておりました。

今年も卓話ありがとうございます。

榎本、山口、長門、松井、齊藤



本日の収入額 13,000 円 累計 149,500 円

■閉会点鐘 (13 時 30 分)